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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ О ЖИЗНИ 
ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА ОБНИНСКА, БОРОВСКОГО РАЙОНА 
И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ И ДРУГИХ ГОРОДОВ КАЛУЖСКОЙ 

ОБЛАСТИ НА САЙТЕ ОБЛАСТИ НА САЙТЕ 
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ТОЧКИ СЛИВА ДЛЯ ТОЧКИ СЛИВА ДЛЯ 
АССЕНИЗАТОРОВАССЕНИЗАТОРОВ

 ПРОСЯТ У БЕДНОГО  ПРОСЯТ У БЕДНОГО 
МОНОПОЛИСТАМОНОПОЛИСТА

Cтр. 11Cтр. 11

Оперативность реакции 
областного водоканала на 
чрезвычайные ситуации 
в Боровском районе 
давно стала притчей во 
языцех. Картина, когда 
людям приходится ждать 
устранения аварии по 
несколько дней или даже 
недель, давно перестала 
удивлять. Но в этот раз 
«водяные» превзошли сами 
себя.

Уже почти месяц на улице 
Весенней в Кабицыно 
течет КНС. Сточные воды 
заливают все вокруг, попадая 
в соседний ручей, а после, по 
словам жителей, и в Протву, 
за чистоту которой так сильно 
переживают в регионе.

Вместо устранения проблемы 
люди пока слышат только 
обещания. А между тем на 
картах уже впору отмечать 
новый водоем с не самым 
приятным ароматом.

ПЛАН ВЛАДЕЛЬЦЕВ ПЛАН ВЛАДЕЛЬЦЕВ 
«ТЕРЕМКА» «ТЕРЕМКА» 

РУХНУЛ НА ВЗЛЁТЕРУХНУЛ НА ВЗЛЁТЕ
Cтр. 6Cтр. 6

Cтр. 3Cтр. 3

ПРИЧИНУ ОЧЕРЕДНОЙ ГИБЕЛИ РЫБЫ ПРИЧИНУ ОЧЕРЕДНОЙ ГИБЕЛИ РЫБЫ 
НЕ МОГУТ УСТРАНИТЬ УЖЕ МЕСЯЦНЕ МОГУТ УСТРАНИТЬ УЖЕ МЕСЯЦ
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Её организаторами вновь станут волон-
тёрское движение Боровского райо-

на «СВОй тыл» и первая балабановская 
школа. 

На ярмарке будут продавать новогодние 
сувениры, поделки, теплые вещи и выпеч-
ку. Все заработанные средства пойдут на 

приобретение вещей и подарков участни-
кам СВО. С начала года это уже пятая бла-
готворительная акция в Балабанове.

Ярмарка пройдёт в  день открытия 
главной ёлки города, 16 декабря, на пло-
щади перед ДК. Начало в 12:00. Гостей 
праздника и ярмарки обещают угощать 
кашей и горячим чаем.

УЧАСТВУЙ

В БАЛАБАНОВЕ ПРОЙДЁТ В БАЛАБАНОВЕ ПРОЙДЁТ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЯРМАРКАБЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЯРМАРКА

4 декабря в рамках работы координаци-
онного совещания руководителей реги-

ональных и территориальных федеральных 
органов государственной власти, которое 
провели глава региона Владислав Шапша 
и федеральный инспектор по Калужской 
области Алексей Лебедев, был рассмо-
трен вопрос качества уборки дорог от снега.

По данным Центра управления регио-
ном, в целом за прошедшую неделю от-
мечено общее снижение количества со-
общений: на 15 процентов меньше, чем 
за аналогичный период прошлого года. 

Анализ данных за два года показал, что 
за прошедшие выходные дни поступило 
самое минимальное количество сообще-
ний по теме «уборка дорог».

По оценке Владислава Шапши, му-
ниципальные влас ти сработали 
оперативно.

— Тем не менее, такие обращения 
есть. Обязательно учитывайте эти заме-
чания в своей работе. Этим вопросам не-
обходимо уделить внимание, чтобы люди 
не терпели значительных неудобств, 
и порядок был максимально быстро вос-
становлен, —  поручил губернатор.

В РАБОТЕ

ТЕМП ЗИМНЕЙ УБОРКИ ТЕМП ЗИМНЕЙ УБОРКИ 
ПРИКАЗАНО НЕ СБАВЛЯТЬПРИКАЗАНО НЕ СБАВЛЯТЬ

Министерский подрядчик 5 декабря 
в мороз высадил саженцы.

Случился этот мичуринский перфор-
манс в Балабанове, рядом с недавно от-
крытым ФОК «Акватория». Естественно, 
что жители соседнего дома такое меро-
приятие без внимания не оставили —  
сняли на телефон и запостили в сеть 
с комментарием о том, как осваивают 
бюджетные деньги и тратят налоги.

Но оказалось, администрация города 
к такому снежному озеленению отно-
шения не имеет. И вообще, ФОК в этой 
истории как бы сбоку припека.

Посадку саженцев, именуемую компен-
сационной, проводил подрядчик област-
ного министерства дорожного хозяйства. 
И эта компенсация идёт не в рамках озе-
ленения спортобъекта, а как восполнение 
городской «зеленки» взамен насаждений, 
которые принесли в жертву на террито-
рии планируемого строительства эстака-
ды над железной дорогой от трассы М‑3.

Как следует из официального коммен-
тария, высадка деревьев допускается 
при температуре до –15°, в таких усло-
виях саженцы лучше приживаются.

Насколько верен этот прогноз, уз-
нать можно будет только весной, но 
жителям сразу нескольких микрорайо-
нов города объявили: подрядчик Мин-
транса должен высадить в Балабанове 
больше тысячи саженцев на террито-
риях, определённых местной админи-
страцией. Так что если увидите, как 
крепкие мужики бурят замершую зем-
лю под снегом —  не удивляйтесь, так 
надо.

Кстати, помимо деревьев министер-
ство компенсирует городу и загублен-
ные кустарники. Их тоже высадят боль-
шие тысячи в разных частях города, но 
уже весной.

К слову, для тех, кто переживал за 
бездумную трату бюджетных средств: 
деньги города на этот перформанс не 
тратили. Всё за счёт региона.

УЖ ДА! 

БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ 
НЕ ПОСТРАДАЛИ,  НЕ ПОСТРАДАЛИ,  
НО ЭТО НЕ ТОЧНОНО ЭТО НЕ ТОЧНО

В Боровском районе специалисты ре-
гионального минсельхоза провели 

семинар для калужских животноводов. 
В мероприятии приняли участие глава 
администрации муниципалитета Николай 
Калиничев, руководители и специалисты 
предприятий АПК. В ходе совещания они 
обсудили итоги селекционно- племенной 
работы сельскохозяйственных органи-
заций в 2023 году и перспективы разви-
тия отрасли.

Отмечалось, что благодаря господ-
держке в области работают 18 племен-
ных репродукторов крупного рогатого 

скота, два —  по разведению свиней. Так-
же действуют предприятия, которые спе-
циализируются на овцах романовской 
породы, козах зааненской породы и це-
сарках серокрапчатой породы.

В этом году на базе ООО «Экофер-
ма Климовская» (Боровский район) для 
развития отрасли свиноводства создана 
организация по искусственному осеме-
нению, ООО «Оптинские просторы» ста-
ло специализироваться на голштинской 
породе.

В том числе благодаря этому несколь-
ко лет сохраняется стабильная положи-
тельная динамика по увеличению чис-
ленности племенных животных. В общем 
поголовье доля стада КРС молочного на-
правления продуктивности сейчас со-
ставляет 56,9%. За год объем молока, 
произведенного в калужских племен-
ных хозяйствах, вырос на 5%, а средняя 
продуктивность возросла на 58 кг. По 
итогам года ожидается, что средние на-
дои в племенных хозяйствах возрастут 
до 10200 кг, что почти на 900 кг выше 
средней продуктивности по области.

В текущем году на развитие племен-
ного животноводства из федерально-
го и областного бюджетов было пред-
усмотрено порядка 235,8 млн. руб лей. 
В 2024 году все меры господдержки пла-
нируется сохранить.

Участники мероприятия обменялись 
опытом работы, проконсультировались 
по отраслевым вопросам. Они также 
посетили животноводческий комплекс 
АО «Кривское».

АГРАРИИ

ПЛЕМЕННОЕ ЖИВОТНОВОДСТВО ПЛЕМЕННОЕ ЖИВОТНОВОДСТВО 
ДАЕТ ХОРОШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫДАЕТ ХОРОШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
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НАМ СПЕШИТЬ НЕКУДА
Водоотведение продолжает оста-

ваться больной темой для многих 
поселений Боровского района. Най-
ти проблемные участки или объекты 
при желании можно в каждом муни-
ципалитете. Для Совхоза Боровский 
такой зоной долгое время была де-
ревня Кабицыно.

Раньше стоки от расположенных 
здесь микрорайонов попадали пря-
миком в Страдаловку. Но затем при 
участии региона их переключили на 
Обнинск, а в кабицынской зоне по-
явилось три КНС. Разрешению ситу-
ации жители и чиновники, конечно, 
порадовались, но хватило их сча-
стья ненадолго.

Находящиеся в ведении «Калуга-
облводоканала» станции периоди-
чески подкидывают головной боли, 
выходя из строя и заливая окрест-
ности вокруг фекалиями. Но нынеш-
нее ЧП легко дает фору всем прочим 
неурядицам.

Только вдумайтесь —  почти ме-
сяц с  неисправной КНС хлещут 
стоки, заливая все окрестности, 
попадая в водоемы и убивая рыбу. 
И за все это время отвечающее за 
водно‑ канализационное хозяйство 
всей Калужской области госпред-
приятие, не смогло найти силы 
и средства, чтобы решить эту про-

блему. После таких ситуаций не-
вольно начинаешь задаваться во-
просом: а нужен ли вообще реги-
ону такой монополист, если даже 
банальная авария вызывает столь-
ко затруднений?

Случилось ЧП из‑за того, что на 
станции перегорел насос. Да, насос 
не простой и дорогостоящий. Но 
в любом случае это же не ключевая 
деталь всей КНС! Каким бы хоро-
шим не было оборудование, в мас-
штабах работы станции, обслужи-
вающей нужды столь густонаселен-
ного района, насос —  не более чем 
расходник, который в любом случае 
рано или поздно выйдет из строя 
и потребует замены. Следователь-
но, он (и не один) должен быть в за-
гашнике ГП. Он, говорят районном 
отделении «Калугаоблводоканала», 
был, и именно его установили вза-
мен сломавшегося.

— На КНС в Молодежном сгорел 
насос. Мы поставили резервный, 
но он тоже сгорел. Может, сделали 
неправильно или перемотали пло-
хо. Сейчас мы ищем аналог, он уже 
ушел в закупку —  его стоимость 
полмиллиона руб лей. Неисправ-
ный насос тоже отдали в ремонт, 
планируем его поставить времен-
но, пока не придет новый. На этой 
неделе проблему устраним, —  рас-

сказал руководитель районного от-
деления «Калугаоблводоканала» 
Николай ПРОКУРАТОВ на планерке 
в понедельник, 4 декабря.

Заметим, КНС течет с начала но-
ября. Решить проблему пытались 
«малой кровью», но не получилось, 
потому что  кто‑то  что‑то сделал не-
правильно! Это даже комментиро-
вать нет смысла.

Есть вопросы и  к  озвученным 
срокам ремонта. Прокуратов гово-
рил про неделю. Минстрой, который 
также в курсе ситуации, обещал все 
исправить за две. А в администра-
ции района, говоря про установ-
ку нового насоса, предрекали его 
появление до конца декабря (тут, 
как говорится, люди на опыте, как 
работает Водоканал, знают не по 
рассказам).

Но пока звание «лучшей Ванги» 
заработал Минстрой. Как стало из-
вестно 6‑го декабря, новое обору-
дование купили, и оно уже в Калу-
ге. Но прежде чем отправлять его 
на установку, необходимо провести 
проверку. Торопиться, судя по все-
му, уже некуда —  второй раз рыба 
умереть не может. Поэтому ставить 
собираются только на следующей 
неделе.
ИГРА НА ПУБЛИКУ

В этой ситуации удивляет и реак-
ция местной сельской администра-
ции. Когда проблема достигла пика, 
4‑го декабря, в паблике поселения 
вышел гневный пост о том, что «во-
дяные» не реагируют на обращения 
чиновников. Помимо недовольства 
к посту приложено повторное за-
явление в «Калугаоблводоканал» 
о необходимости устранить про-
блему, а также предыдущее письмо 

от 21‑го ноября, в котором сказано, 
что на тот момент КНС уже текла две 
недели.

Получается, негодовать админи-
страция начала в тот же день, ког-
да проблему обсудили в районе. До 
этого отправила одно письмо в Ка-
лугу и превратилась в Ждуна. Ко-
нечно, можно говорить, что в этом 
случае местный орган власти —  
заложник ситуации, и никаких ры-
чагов влияния на ГП у него нет. Но 
мы напомним и другую реакцию не-
когда боровского чиновника на ана-
логичное тормозное реагирование 
«Калугаоблводоканала».

Случилось она осенью 2021 года. 
Тогда село Ворсино захлестнула че-
реда порывов на сетях водоснабже-
ния. Возглавлявший тогда местную 
администрацию Алексей ГЕРАСЬ-
КИН на районной планерке высту-
пил с заявлением о необходимости 
ввести режим чрезвычайной ситуа-
ции, поскольку не увидел должной 
активности со стороны ресурсос-
набжающей организации. Само со-
бой, его слова тут же разлетелись 
по всему региону, и работа букваль-
но закипела!

Что сказал о нынешней ситуации 
врио главы администрации «Совхо-
за Боровский» Андрей БУДЮК за 
месяц планерок? Ничего! Никаких 
публичных выступлений с привле-
чением внимания к коммунально‑ 
экологической проблеме в  воз-
главляемом им поселении. Да даже 
в соцсетях пост от 4‑го декабря —  
это первое упоминание админи-
страцией на своем ресурсе пробле-
мы, которой, по её же словам, уже 
почти месяц.

Но если вы вдруг переживали, что 
никто и ни за что не понесет ответ-

ственности, то можете выдохнуть 
с облегчением —  на место уже вы-
езжали представители областного 
Минприроды.

— Наши специалисты совместно 
с лабораторией выезжали на место, 
в результате чего установили факт 
сброса неочищенных сточных вод. 
Были отобраны пробы из водно-
го объекта. По результатам выезда 
и изучения материалов к собствен-
нику канализационной насосной 
станции мы примем меры в рамках 
действующего законодательства. 
Информация насчет гибели рыбы 
направлена нами в Росрыболовство 
для дальнейших действий, —  сооб-
щили в ведомстве.

Так что теперь «Калугаоблво-
доканал» точно получит нагоняй. 
А если серьезно, то все эти разго-
воры о штрафах одного министер-
ства в адрес дочерней организа-
ции другого министерства даже 
звучат абсурдно. Ну, заплатят еще 
один штраф, считайте, просто день-
ги между структурами перекинут. 
Калужский монополист, по край-
ней мере в Боровском районе, уже 
давно живет по принципу «собака 
лает —  караван идет». Недоволь-
ные его работой жители в соцсетях 
выступают чуть ли не каждую неде-
лю, но разве это повод хоть  что‑то 
менять?

Вот только поступая таким обра-
зом, «водяные» забывают, что на 
место тех самых «лающих собак» 
они ставят реальных людей, кото-
рые вынуждены месяц нюхать аро-
маты стоков и наблюдать сдохшую 
рыбу из‑за того, что  кто‑то не может 
правильно поставить насос.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ДОХЛЫЙ НОМЕРДОХЛЫЙ НОМЕР
Оперативность реакции областного водоканала на чрезвычайные ситуации в Боровском 
районе давно стала притчей во языцех. Картина, когда людям приходится ждать 
устранения аварии по несколько дней или даже недель, давно перестала удивлять. Но 
в этот раз «водяные» превзошли сами себя.

Уже почти месяц на улице Весенней в Кабицыно течет КНС. Сточные воды заливают все 
вокруг, попадая в соседний ручей, а после, по словам жителей, и в Протву, за чистоту 
которой так сильно переживают в регионе.

Вместо устранения проблемы люди пока слышат только обещания. А между тем на 
картах уже впору отмечать новый водоем с не самым приятным ароматом.

ПРИЧИНУ ОЧЕРЕДНОЙ ГИБЕЛИ РЫБЫ ПРИЧИНУ ОЧЕРЕДНОЙ ГИБЕЛИ РЫБЫ 
НЕ МОГУТ УСТРАНИТЬ УЖЕ МЕСЯЦНЕ МОГУТ УСТРАНИТЬ УЖЕ МЕСЯЦ



4 www.pressaobninsk.ru07 декабря 2023 / № 46 (858)

Калужские предприниматели 
вернулись из Вьетнама, где 

с 26 ноября по 2 декабря прини-
мали участие в бизнес- миссии. 
Мероприятие организовано АНО 
«Центр поддержки экспорта Ка-
лужской области» (ЦПЭ —  функ-
ционирует на базе калужского 
Центра оказания услуг «Мой биз-
нес») в рамках национальных 
проектов «Малое и среднее пред-
принимательство» и «Междуна-
родная кооперация и экспорт».

Вместе с командой ЦПЭ в Хо-
шимин отправились калужские 
экспортеры: ООО  «Юниант», 
ООО «Листон», ЗАО «Роспро-
дукт», ООО «Порционные про-
дукты», ООО  «Производство 

игрушек». Компании занимают-
ся производством пищевых про-
дуктов, промышленного и меди-
цинского оборудования, детских 
игрушек и развивающих игр.

Представители предприятий 
провели более 35 встреч в фор-
мате В2В, познакомились с воз-
можными партнерами. Также 
состоялась встреча предприни-
мателей с сотрудниками пред-
ставительством Российского 
экспортного центра во Вьет-
наме, где калужским экспорте-
рам рассказали о менталитете 
вьетнамской стороны и о воз-
можных вариантах выхода на 
местный рынок.

— Главная цель бизнес‑ 
миссии —  содействие выхо-

ду предпринимательства Ка-
лужской области на междуна-
родные рынки. Мы убедились 
в том, что наши партнеры из 
Вьетнама очень дружелюб-
ны и  готовы к  сотрудниче-
ству. Уверена, что эта поездка 
даст старт налаживанию боль-
ших деловых связей. И в ско-
ром времени калужские това-
ры и продукты будут экспорти-
роваться в социалистическую 
республику, —  поделилась впе-
чатлениями руководитель Цен-
тра поддержки экспорта Люд-
мила Дмитриева.

В течение нескольких дней 
калужские экспортеры прово-
дили переговоры и  встречи. 
Коммерческий директор ком-
пании «Листон», которая за-
нимается производством ла-
бораторного медоборудования, 
рассказал, что поездка для их 
компании завершилась удачно.

— Мы провели шесть встреч 
и  нашли дистрибьютора —  
крупную компанию, которой 
в ближайшее время отправим 
образцы нашего лаборатор-
ного оборудования. А  позже 
надеемся на заключение экс-
портных договоров. Я считаю 
вьетнамский рынок очень пер-
спективным: там высокий темп 

роста ВВП. Да, есть конкурен-
ция с Китаем, но уверен, что мы 
можем выдержать эту конку-
ренцию, —  поделился впечат-
лениями коммерческий дирек-
тор компании «Листон» Юрий 
Сапрыгин.

Добавим, калужские пред-
приниматели всё активнее 
осваивают международные 
рынки. Наиболее популярны-
ми направлениями для компа-
ний малого и среднего бизне-
са в этом году стали: Алжир, 
Вьетнам, Турция, Армения, Бе-
ларусь, Казахстан, Киргизия, 
Узбекистан.

Напомним, что специалисты 
Центра поддержки экспорта 

консультируют предпринима-
телей по вопросам выхода на 
международные рынки. Ор-
ганизуют обучение и участие 
в выставках и бизнес‑ миссиях. 
Помогут сертифицировать про-
дукт и защитить интеллекту-
альную собственность, полу-
чить государственную финан-
совую поддержку по линии 
Российского экспортного цен-
тра (РЭЦ).

Д л я т о г о  ч т о б ы п ол у-
чить консультацию или по-
мощь, предприниматели мо-
гут оставить заявку на сайте 
Агентства развития бизнеса: 
https://arbko.ru/export.

ПАРТНЕРСТВО

ВАЖНО

Обращаясь к участникам сове-
щания, Владислав Шапша отме-
тил необходимость заблаговре-
менной отработки на территории 
региона мер по обеспечению об-
щественного порядка.

— В этот период в области всег-
да проводятся концерты, пред-
ставления, встречи, массовые 
мероприятия с  участием детей 
и взрослых. Ожидается значитель-
ный приток туристов. Наша глав-
ная задача —  создать безопасные 
условия для жителей и гостей об-
ласти, —  подчеркнул губернатор.

С  информацией о  подготов-
ке сил и средств к обеспечению 
правопорядка выступили руково-
дители силовых структур.

Отмечалось, что в празднич-
ный период в УМВД России по 
Калужской области и в терри-
ториальных органах на район-
ном уровне будут созданы вре-
менные оперативные штабы, 
организовано круглосуточное 
дежурство руководящего со-
става, усилены следственно‑ 
оперативные группы, увеличена 
плотность патрульно‑ постовых 
нарядов. С начала рождествен-
ских мероприятий и до оконча-
ния праздничных богослужений 
здания храмов и их территории 
возьмут под усиленную охра-
ну. Наряды полиции будут при-
ближены к объектам транспор-
та и местам массовых гуляний. 

В  охране общественного по-
рядка будут задействованы со-
трудники органов внутренних 
дел, частных охранных органи-
заций, представители народ-
ных дружин, казачьих обществ, 
Росгвардии. Особое внимание 
планируется уделить пресече-
нию правонарушений, связан-
ных с  незаконной миграцией, 
недопущению проникновения на 
территорию области участников 
экстремистских и террористиче-
ских организаций.

Региональным Управлением Ро-
сгвардии проводится комплекс 
мер по соблюдению законода-
тельства в сфере оборота ору-
жия и частной охранной деятель-

ности. Предусмотрены дополни-
тельные проверки владельцев 
гражданского оружия, прожи-
вающих вблизи мест проведе-
ния праздничных мероприятий. 
Все объекты с массовым пребы-
ванием людей будут проверены 
на предмет соблюдения требова-
ний пожарной безопасности. На 
контроле ГУ МЧС России по Ка-
лужской области —  обеспечение 
безопасности при продаже и ис-
пользовании пиротехнических 
изделий.

По итогам обсуждения Владис-
лав Шапша рекомендовал главам 
администраций городов и рай-
онов в каждом муниципальном 
образовании независимо от мас-
штаба мероприятий, с полной от-
ветственностью подойти к вопро-
сам общественной безопасности.

— Возьмите под личный кон-
троль организацию и проведе-
ние праздников. Проверьте про-
тивопожарную защищенность 
объектов. Напомните жителям 
о правилах обращения с огнём 
и пиротехникой. Внимательно от-

неситесь ко всем деталям, —  ска-
зал губернатор.

Он попросил уделить особое 
внимание работе систем жизне-
обеспечения, принять меры для 
устойчивой работы обществен-
ного транспорта, надёжного 
функционирования систем теп-
ло‑ и водоснабжения, электроэ-
нергетики, а также своевремен-
но расчищать и  обрабатывать 
дороги.

Руководителям региональ-
ных служб, подразделений и ве-
домств глава области поручил 
быстро и оперативно реагировать 
на возможные происшествия.

— Необходимо сделать всё, 
чтобы выходные и праздничные 
дни прошли в нашей области спо-
койно, организованно, без се-
рьёзных инцидентов, —  отметил 
губернатор.

При этом Владислав Шапша 
напомнил региональным и  му-
ниципальным органам власти 
о неуместности проведения кор-
поративных и  увеселительных 
мероприятий в этот период.

ПОДГОТОВКА

НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ 
ДОЛЖНЫ ПРОЙТИ БЕЗОПАСНОДОЛЖНЫ ПРОЙТИ БЕЗОПАСНО

4 декабря одной из тем координационного совещания руководителей региональных и территориальных 
федеральных органов государственной власти, которое в режиме ВКС провели губернатор Владислав 
Шапша и федеральный инспектор по Калужской области Алексей Лебедев, стало обеспечение 
правопорядка и общественной безопасности в период подготовки и проведения новогодних 
и рождественских праздников.

КАЛУЖСКИЕ ЭКСПОРТЕРЫ НАШЛИ ВО ВЬЕТНАМЕ ДИСТРИБЬЮТЕРОВКАЛУЖСКИЕ ЭКСПОРТЕРЫ НАШЛИ ВО ВЬЕТНАМЕ ДИСТРИБЬЮТЕРОВ
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КАЛУЖСКИЙ ИЗБИРКОМ ОТЧИТАЛСЯ О ПОДГОТОВКЕ К ВЫБОРАМ КАЛУЖСКИЙ ИЗБИРКОМ ОТЧИТАЛСЯ О ПОДГОТОВКЕ К ВЫБОРАМ 
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В 2024 ГОДУПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В 2024 ГОДУ

СКОРО

АКТУАЛЬНО

Предваряя его выступление, 
Владислав Шапша подчеркнул:

— Мы должны подойти к про-
ведению важнейшей для стра-
ны избирательной кампании со 
всей тщательностью. В первую 
очередь, это касается вопросов 
информирования жителей Ка-
лужской области. Также важно 
обратить внимание на комплекс-
ную готовность избирательных 
участков, на доступность голо-
сования для людей с ограничен-
ными физическими возможностя-
ми. И важно обеспечить спокой-
ную и безопасную общественную 
обстановку. В фокусе внимания 
также должна находиться работа 
с наблюдателями.

Александр Буков отметил, что 
основная задача при подготов-
ке голосования —  создать усло-
вия для законности и прозрачно-
сти выборов. Одно из обязатель-
ных условий —  высокий уровень 
участия избирателей. В 2018 году 
явка по области составила 
68,17%. Ожидается, что с учетом 
важности выборов 2024 года эта 
цифра будет выше.

Для достижения этого большое 
значение информационная кам-
пания, в том числе через проект 
Информ УИК (ранее —  Мобиль-
ный УИК). Он направлен на ин-
дивидуальную работу с гражда-
нами. Им сообщают о ходе под-
готовки и проведения выборов, 

уточняют сведения об избира-
телях, разъясняют правила всех 
форм голосования.

По данным ЦИК России, на 
территориях, где было прове-
дено качественное информи-
рование жителей, явка избира-
телей в среднем была выше на 
19%. Это подтверждается дан-
ными и по Калужской области. 
На сентябрьских выборах самы-
ми активными были избиратели 
деревни Корсаково Жуковского 
района, 80% которых приняли 
участие в голосовании.

Также проводятся мероприя-
тия, повышающие удобство выбо-
ров. В ноябре этого года прошла 
общероссийская тренировка дис-
танционного электронного голо-
сования (ДЭГ). Для участия в ней 
калужане подали более 40 тысяч 
заявлений, проголосовали 76%, 
что соответствует среднероссий-
ским показателям. Облизбирком 
также обеспечит доступность го-
лосования для граждан с ограни-
ченными возможностями здоро-

вья. Избирательные участки раз-
местят на первых этажах зданий 
и в стационарах больниц, а также 
будет организовано голосование 
на дому.

Еще одним инструментом, обе-
спечивающим законность выбо-
ров, является общественное на-
блюдение. Облизбирком готов 

принять участие в обучении на-
блюдателей. Также на 359 наи-
более крупных участках для го-
лосования будет осуществляться 
видеонаблюдение с возможно-
стью прямой трансляции на слу-
жебный портал. На всех осталь-
ных участках будет организова-
на видеофиксация.

4 декабря губернатор Владислав Шапша и федеральный инспектор по Калужской 
области Алексей Лебедев провели координационное совещание руководителей 
органов государственной власти и территориальных федеральных органов власти 
региона. Председатель калужского избиркома Александр Буков доложил о подготовке 
к выборам Президента Российской Федерации, которые должны пройти с 15 по 
17 марта 2024 года.

6 декабря в Москве в Представи-
тельстве Правительства Калужской 
области при Правительстве РФ со-
стоялась рабочая встреча губер-
натора Владислав Шапши с пред-
ставителями Фонда ИНТЦ «Парк 
атомных и медицинских техноло-
гий» и Ассоциации по сертифика-
ции «Русский Регистр».

Участники мероприятия —  заме-
ститель губернатора Дмитрий Раз-
умовский, генеральный директор 
Фонда ИНТЦ Ирина Пивинская, ге-
неральный директор Ассоциации по 
сертификации «Русский Регистр» 
Аркадий Владимирцев.

В ходе совещания обсуждалась 
тема текущего статуса разработки 
программы развития отрасли бес-
пилотных авиационных систем (БАС) 
Калужской области, а также концеп-
ция организации и структурирова-
ния проекта по созданию в регионе 
научно‑ производственного центра 
(НПЦ) БАС.

В конце встречи состоялось под-
писание соглашения о сотрудни-
честве между Правительством Ка-
лужской области, Ассоциацией по 
сертификации «Русский Регистр» 
и Фондом «Инновационный научно‑ 
технологический центр «Парк атом-
ных и медицинских технологий». 

Подписи в документе поставили Вла-
дислав Шапша, Аркадий Владимир-
цев, Ирина Пивинская.

Предмет соглашения —  взаимо-
выгодное сотрудничество сторон 
для обеспечения реализации в Ка-
лужской области проекта создания 
научно‑ производственного цен-
тра, включающего центр испытаний 
и сертификации беспилотных авиа-
ционных систем. Реализация проек-
та в регионе осуществляется в рам-
ках исполнения поручения Прези-
дента России Владимира Путина по 
вопросам беспилотных авиацион-
ных систем. А также в рамках испол-
нения распоряжения Правительства 
России «Об утверждении Страте-
гии развития беспилотной авиации 
Российской Федерации на пери-
од до 2030 года и перспективу до 
2035 года и плана мероприятий по 
ее реализации», которыми предус-
мотрено создание в регионах стра-
ны сети научно‑ производственных 
центров испытаний и компетенций 
в сфере БАС, обеспечивающих пол-
ный цикл от их разработки до серти-
фикации и серийного производства 
на региональном уровне.

Научно‑ производственный центр 
станет «якорным» проектом Иннова-
ционного научно‑ технологического 
центра «Парк атомных и медицин-
ских технологий» (ИНТЦ).

— У нас в регионе есть необхо-
димая научная и производствен-
ная база, серьезный кадровый по-

тенциал для развития этой сферы. 
В Калужской области уже произ-
водятся беспилотники и комплек-
тующие к ним. Налаживаем сотруд-
ничество с лидерами отрасли. Со-
вместно с компанией «Аэромакс» 
создан и развивается центр тести-
рования и испытания беспилотни-
ков. С компанией ГТЛК формируем 
госзаказ на БЛПА. С Правительством 
Москвы прорабатываем возмож-
ность использования инфраструк-
туры для испытания БАС, —  отме-
тил губернатор.

Основные направления исполь-
зования беспилотных летатель-
ных аппаратов —  это образование, 
контрольно‑ надзорная деятель-

ность (сельское хозяйство, лесное 
хозяйство, строительный надзор, 
объекты культурного наследия), ра-
боты в чрезвычайных ситуациях, 
аэрофотосъемка.

С генеральным директором Ассо-
циации Аркадием Владимирцевым 
глава региона обсудил направления 
совместной работы. Основная зада-
ча —  создать полноценный НПЦ БАС 
в регионе, включая центр испытаний 
и сертификации. Вопрос с сертифи-
кацией —  один из ключевых. Его ре-
шение позволит компаниям в более 
короткие сроки выводить на рынок 
новые разработки, обеспечить без-
опасность применения БПЛА, улуч-
шать их характеристики.

РАЗВИТИЕ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖДАНСКИЕ БЕСПИЛОТНИКИ БУДУТ ПРОХОДИТЬ ПОЛНЫЙ ЦИКЛВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ГРАЖДАНСКИЕ БЕСПИЛОТНИКИ БУДУТ ПРОХОДИТЬ ПОЛНЫЙ ЦИКЛ
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В конце прошлого лета женщина не рас-
считала дозу алкоголя и хватила лиш-

него. Т ут-то «зелёный змий» и нашептал 
ей на ухо дурную идею: написать в по-
лицию заявление об угрозе убийством 
в свой адрес со стороны знакомого.

Сотрудники ОМВД рисковать не стали, 
на сигнал отреагировали и расследова-

ние провели. А оно показало, что пребы-
ванию женщины на этом свете никто не 
собирался препятствовать. В трезвом со-
знании заявительница это признала. А по-
тому, с учётом чистосердечного раскаяния 
и других сопутствующих обстоятельств, 
Боровский районный суд назначил ей за 
заведомо ложный донос штраф в 10 тыс. 
руб лей.

Именно столько обращений 
за 11 месяцев уходящего 

года поступило к Уполномо-
ченному по правам человека 
в Калужской области Юрию 
Зельникову от жителей Бо-
ровского района.

6 декабря он провёл личный приём, на 
который пришли 22 человека со своими 
проблемами получения гражданства и ре-
гистрации, восстановления жилищных 
прав и социального обеспечения.

Часть боровчан получили инструкцию 

к действию сразу на приёме. Помогали 
в этом омбудсмену глава администрации 
района Николай Калиничев и прокурор 
Хамид Костоев. Руководитель надзорно-
го ведомства взял часть проблемных во-
просов боровчан на личный контроль.

ВОТ ТАК!

ПРИЁМ

БОРОВЧАНКА ЗАПЛАТИТ 10 ТЫС. РУБ ЛЕЙ БОРОВЧАНКА ЗАПЛАТИТ 10 ТЫС. РУБ ЛЕЙ 
ЗА ЗАЯВЛЕНИЕ В ПОЛИЦИЮЗА ЗАЯВЛЕНИЕ В ПОЛИЦИЮ

Минувшей осенью в совхозе Боровский 
вандалы разгромили единственный 

местный парк —  разбили плафоны улич-
ного освещения и повалили опоры. После 
этого администрации поселения решила 
взять общественное место под круглосу-
точный контроль.

Здесь установят десять камер на-
ружного наблюдения. А чтобы не соз-
давать условий для посиделок пьяным 
компаниям, у  памятника погибшим 
в Великой Отечественной вой не де-
монтируют лавки. Их установят в дру-
гом месте.

Сотрудники полиции района про-
должают регулярную работу по 

контролю за соблюдением миграци-
онного законодательства.

В ходе очередного рейда для раз-
бирательства в отдел доставили 54 
человека. Было выявлено 10 случа-
ев нарушения режима пребывания 
на территории страны и 2 факта осу-
ществления деятельности с наруше-
нием требований законодательства 
в сфере экологии на объектах обще-
ственного питания.

Также в  ходе мероприятия пре-
сечено 12 административных 
правонарушений.

Круглосуточное 
кафе, в которое 

собирался перево-
плотиться магазин-
чик на улице Лесной 
в Балабанове, с веро-
ятностью 99,9% не 
откроется.

Анонс о  грядущей 
перемене в деятель-
ности торгового объ-
екта и  спокойствии 
жителей двух МКД, 
расположенных по‑
соседству, появил-
ся пару недель назад. 
Тогда горожане ста-
ли предрекать центру 
своего города «весё-
лую» жизнь, а местная 
администрация взяла тайм‑аут на прокач-
ку юридически обоснованной позиции по 
данному плану, и она дала результат.

Чтобы магазин стал точкой общепи-
та, его владельцу надо пройти нереаль-
ный путь согласования своего намерения 
с местными жителями. Строение нахо-
дится в зоне жилой застройки, плани-
руемый объект здесь по закону условно 
разрешён. Но есть нюанс! И он заключа-
ется в проведении публичных слушаний 
или общественных обсуждений, а реак-
ция жителей на тему схода, должна стать 
основанием для принятия решения со 
стороны администрации города —  пре-
доставления условного разрешения или 
отказа.

Само собой, проведение слушаний/
обсуждений должен инициировать соб-
ственник «Теремка». А он, говорит Сер-
гей Галкин, с таким заявлением в адми-
нистрацию не обращался. Вполне веро-
ятно, что владелец торгового объекта об 
этом и не знает, но от главы администра-
ции соответствующее оповещение ему 
уже отправлено.

Однако  что‑то подсказывает, что 
бизнес‑план придётся менять. Горожане 
с мизерной долей вероятности одобрят 
перевоплощение магазина в круглосу-
точное кафе в нескольких метрах от сво-
их домов, а администрация вряд ли станет 
игнорировать мнение жителей —  ей но-
вая точка головной боли тоже не нужна.

МЕРЫ

СИЛОВИКИ

ПОВОРОТ

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В ОТДЕЛ ТРЕБУЮТСЯ:
  СЛЕДОВАТЕЛЬ,
 ДОЗНАВАТЕЛЬ,
 УЧАСТКОВЫЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПОЛИЦИИ,
 ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА,
  ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ОХРАНЫ И 

КОНВОИРОВАНИЯ ПОДОЗРЕВАЕМЫХ И ОБВИНЯЕМЫХ,
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПАТРУЛЬНО-ПОСТОВОЙ СЛУЖБЫ,
 ПСИХОЛОГ ОРЛС.
  ВОЛЬНОНАЁМНЫЕ  ДОЛЖНОСТИ В ОТДЕЛ 

ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ. 

ОМВД РОССИИ ПО БОРОВСКОМУ 
РАЙОНУ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ПО ВОПРОСАМ ОФОРМЛЕНИЯ НА СЛУЖБУ ОБРАЩАТЬСЯ В ОТДЕЛ КАДРОВ ОМВД РОССИИ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ:  Г. БАЛАБАНОВО, УЛ. ЛЕСНАЯ, 11-А

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 8-48438- 29945; 89206182076

ЗАКОН И ПОРЯДОК

ЗА ПАРКОМ В СОВХОЗЕ ЗА ПАРКОМ В СОВХОЗЕ 
БОРОВСКИЙ БУДУТ СЛЕДИТЬБОРОВСКИЙ БУДУТ СЛЕДИТЬ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ СНОВА В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ СНОВА 
ПРОШЕЛ МИГРАНТСКИЙ РЕЙДПРОШЕЛ МИГРАНТСКИЙ РЕЙД

БОРОВЧАНЕ ПОЖАЛОВАЛИСЬ БОРОВЧАНЕ ПОЖАЛОВАЛИСЬ 
ОМБУДСМЕНУ 132 РАЗАОМБУДСМЕНУ 132 РАЗА

ПЛАН ВЛАДЕЛЬЦЕВ «ТЕРЕМКА» ПЛАН ВЛАДЕЛЬЦЕВ «ТЕРЕМКА» 
РУХНУЛ НА ВЗЛЁТЕРУХНУЛ НА ВЗЛЁТЕ
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На минувших выходных Боров-
ский район вместе со всей 

страной отмечал важную дату —  
День памяти неизвестного солдата. 
Смысл этого события в увековече-
нии памяти о подвиге безымянных 
бойцов, которые отдали жизнь за 
свою страну.

В СП «Асеньевское» к этому по-
дошли особенно серьезно. Захо-
ронения и мемориалы в деревнях 
муниципалитета посетили школь-
ники, которым рассказали, почему важно 
помнить о подвиге предков.

— Участие приняли все наши школы, 
да и взрослые не остались в стороне. Это 
очень важная дата, ведь, к сожалению до 
сих пор имена многих бойцов, отдавших 

свои жизни за всех нас, так и не установ-
лены, но от этого их подвиг не становит-
ся менее значимым. И очень приятно было 
видеть, что наши ребята все это понима-
ют, —  отметила глава администрации по-
селения Ирина ЖИЛЬЦОВА.

ПАМЯТЬ

На прошлой 
неделе в  Ер -
молино состо-
ялось важное 
событие. Бла-
готворительная 
ярмарка про-
шла при содей-
ствии админи-
страции города 
и  муниципаль-
ных организаций. А  вот её органи-
заторами выступили ребята, входя-
щие в самоуправление местной шко-
лы. К ним присоединились коллективы 
детских садов, а также техникума.

Помимо различных изделий ручной 
работы гостей также ждал концерт, уча-

стие в котором приняла группа « ZOV».
— Мероприятие получилось очень до-

стойным. И приятно видеть, что наши 
жители на него откликнулись. По ито-
гам собрали 98500 тысяч руб лей, ко-
торые будут направлены на поддержку 
участников СВО, —  отметил глава адми-
нистрации города Евгений ГУРОВ.

ОБЩЕСТВО

В ПОСЕЛЕНИЯХ

Различными авариями на сетях, 
сбросами и порывами жителей Бо-
ровского района уже удивить слож-
но. Тем более, что у разлива ливне-
вых вод в Кривском побочного эф-
фекта нет. Кроме большой ледяной 
корки на подступах к катку. Но это 
не воняющая на всю деревню лужа 
стоков или бьющий из‑под земли 
фонтан кипятка из труб отопления.

Случай этот интересен не из‑за 
масштабов или остроты проблемы, 
а из‑за того, что наглядно иллю-

стрирует —  администрация поселе-
ния, говоря о своих планах на буду-
щее, выбрала верное направление.

Когда возглавляющий местную 
власть Эльдар Абасов в последний 
раз говорил о дальнейшем разви-
тии населенного пункта, он отдель-
но отмечал необходимость в стро-
ительстве подобного объекта на 
этом участке. Близость к Обнин-
ску несет для Кривского не только 
возможности, недоступные другим 
муниципалитетами, но и застав-

ляет сталкиваться с рядом 
сложностей, решить кото-
рые можно только сотруд-
ничая с коллегами.

Сегодня очевидно, что 
расширяться Кривское будет 
в сторону наукограда. На 
поле, где сейчас стоит лишь 
спортивная площадка, в бу-
дущем появится новая шко-
ла, а дальше нельзя исклю-
чать и возможное жилищное 
строительство. Все вместе 
это ставит перед населен-
ным пунктом вопрос —  что 
же делать с ливневыми сто-
ками на этом участке?

В настоящий момент они со всей 
деревни бегут прямо на рельеф, но 
увеличение их объемов грозит по-
добными разливами. Это, конечно, 
не так критично, как, например, по-
рыв на сетях канализации, но, когда 
все улицы и участки залиты водой, 
приятного тоже мало.

Поэтому еще в сентябре, гово-
ря о дальнейшем развитии, Абасов 
подчеркнул, что одним из глобаль-
ных планов администрации явля-
ется строительство ЛОСов. Ката-
лизаторам решения отчасти также 
послужил Обнинск, точнее пред-
приниматели оттуда. Недалеко от 
места, где вода сбрасывается на 
рельеф, участок в 12 гектар выку-
пили застройщики из наукограда. 
По факту, территория эта принад-
лежит Обнинску, но подключать-
ся они будут к деревенским сетям. 
Примерный объем стоков с ново-
го жилого квартала в пиковую на-

грузку составит 6000 литров в час. 
И это уже очень серьезное увели-
чение объема. Опять же нельзя за-
бывать и о будущей школе, так что 
нагрузка на инфраструктуру вырас-
тет заметно.

Плюс стоки приходят и из са-
мого Обнинска. После продления 
улицы Ленина и начала осваива-
ния новых территорий в этом рай-
оне поток воды оттуда увеличил-
ся в разы. Ливневые стоки уходят 
в овраг и по нему доходят до Крив-
ского. И случился разлив как раз 
из‑за этого.

— В данной ситуации мы нико-
го не обвиняем и не собираемся 
«тыкать пальцами». Но вся эта си-
туация лишний раз говорит о не-
обходимости задуматься над стро-
ительством ЛОС на этом участке. 
Пока ситуация не катастрофичная, 
нужно попытаться принять меры за-
ранее и не доводить её до критиче-

ской точки. Вместе с администра-
цией района мы связались с кол-
легами из Обнинска и планируем 
организовать встречу для обсужде-
ния этого вопроса, —  отметил Эль-
дар Абасович.

Также помимо ливневой ка-
нализации чиновники заду-
мываются и  о  возможном рас-
ширении очистных– но т у т 
уже к  какому выводу придут 
специалисты‑ проектировщики.

В любом случае, направление для 
работы чиновники выбрали верное. 
И очень радует, что решать пробле-
мы планируется вместе с соседями. 
У наукограда большие планы по жи-
лищному строительству, в том числе 
и в сторону Кривского. И уже сей-
час нужно ставить вопрос таким об-
разом, чтобы радость для одних не 
превращалась в источник проблем 
для других.

 ► Семен ФРОЛОВ

ПРОДУМАТЬ НАПЕРЕДПРОДУМАТЬ НАПЕРЕД
ПЛАНЫ

В конце ноября в Кривском произошел необычный сброс. Виной ему послужили не поломка 
на КНС или прорвавшиеся трубы, а увеличившийся объём стоков ливневых вод.

«Вышли из берегов» они в районе спортплощадки. Самое интересное, что пришла вода 
не из поселения, а из соседнего Обнинска. О том, что подобное может случиться, глава 
администрации поселения Эльдар АБАСОВ говорил давно.

Теперь местные власти еще больше убеждены в необходимости строительства ливневой 
канализации, а также собираются идти на разговор к коллегам из наукограда.

РАЗЛИВ ЛИВНЕВЫХ ВОД В КРИВСКОМ РАЗЛИВ ЛИВНЕВЫХ ВОД В КРИВСКОМ 
ПОДТВЕРДИЛ ПРОГНОЗ МЕСТНЫХ ВЛАСТЕЙПОДТВЕРДИЛ ПРОГНОЗ МЕСТНЫХ ВЛАСТЕЙ

В ЕРМОЛИНО ПРОШЛА В ЕРМОЛИНО ПРОШЛА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЯРМАРКАБЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ ЯРМАРКА

В АСЕНЬЕВСКОМ ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ В АСЕНЬЕВСКОМ ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ 
НЕИЗВЕСТНЫХ СОЛДАТНЕИЗВЕСТНЫХ СОЛДАТ
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В Боровском центре социального обслуживания граж-
дан пожилого возраста и инвалидов, подведомствен-

ном министерству труда и социальной защиты Калуж-
ской области, в рамках национального проекта «Демо-
графия» работает клуб «Кройки и шитья». Участники 
клуба с удовольствием практикуются в шитье и вяза-
нии, но особое место среди рукоделий занимает изго-
товление гобеленов.

— Эта довольно сложная в исполнении техника сей-
час опять набирает популярность, —  говорит специа-
лист по соцработе Наталья Байбусинова, которая ведёт 
занятия «Боровский гобелен». —  Рукоделие положи-
тельно влияет на людей серебряного возраста: улучша-
ет самочувствие, повышает самооценку участниц на-
шего клуба, помогает поддерживать мелкую моторику 
и внимательность, а значит —  способствует их активно-
му долголетию.

Опыт Боровского центра представлен на интерактив-
ной карте «Активного долголетия» экспозиции Минтруда 
России на Международной выставке‑ форуме «Россия», 
которая проходит в павильоне «C» на ВДНХ в Москве. Вы-
ставка открыта с 10:00 до 21:00 по вторникам–четвергам 
и с 10:00 до 22:00 в пятницу–воскресенье с 4 ноября до 
12 апреля.

Обратиться в Боровский центр социального обслужи-
вания граждан пожилого возраста и инвалидов можно по 
адресу: Калужская область, город Боровск, улица Ленина, 
д. 22, тел.: 8 (48438) 4–25–61.

ВНЕ ВОЗРАСТА

ВОЗМОЖНОСТЬ

БОРОВСКИЕ ПЕНСИОНЕРЫ БОРОВСКИЕ ПЕНСИОНЕРЫ 
НАЧАЛИ ТКАТЬ ГОБЕЛЕНЫНАЧАЛИ ТКАТЬ ГОБЕЛЕНЫ

5 декабря, в День добровольца, 
подведены итоги десятого се-

зона акции «Вода России», кото-
рая проходит в рамках нацпроекта 
«Экология».

В этом году 1 576 711 волонтеров 
очистили от мусора 38 459 км бе-
реговых линий и вывезли 146 645 
кубометров мусора с берегов во-
дных объектов. Это рекорд акции. 
Значительный вклад 
в этот результат внесли 
калужане.

Уже три года наша 
область входит в десят-
ку самых активных рос-
сийских регионов и за-
нимает первое место 
среди субъектов ЦФО. 
В этом году в меропри-
ятиях экомарафона при-
няли участие 80400 ка-
лужских добровольцев. 

Они привели в  по-
рядок свыше 554 км 
берегов, собрав свы-
ше 1222 кубометров 
мусора.

Министр природ-
ных ресурсов и эко-
логии области Вла-
димир Жипа побла-
годарил калужских 
волонтеров и поздра-
вил их с праздником: 

«Наша область справедли-
во гордится своими экодо-
бровольцами. Этот празд-
ник объединяет десятки 
тысяч калужан, которые по 
зову сердца стремятся со-
хранить природу нашей Ро-
дины. Они улучшают запо-
ведные территории, выса-
живают деревья, создают 
приюты для животных, ор-
ганизуют раздельный сбор 

отходов, а также проводят экологи-
ческие акции. Искренне признате-
лен вам за активную жизненную по-
зицию! Желаю неиссякаемой энер-
гии и новых успехов на выбранном 
пути!»

Напоминаем, что каждый может 
присоединиться к экомарафону в бу-
дущем году. Для этого достаточно 
зайти на сайт берегдобрыхдел.рф 
и выбрать подходящую локацию.

ИТОГШАНС

Для большинства предпринимате-
лей предновогодняя пора —  время 

пиковой активности, особенно если 
речь идет о сфере торговли. Хорошей 
традицией в регионе стало проведе-
ние ярмарочных мероприятий, приуро-
ченных к празднованию Нового Года.

В этом году калужский центр «Мой 
бизнес» (действует на базе Агентства 
развития бизнеса) в рамках националь-
ного проекта «Малое и среднее 
предпринимательство и  под-
держка индивидуальной пред-
принимательской инициативы» 
выступит оператором сразу че-
тырех праздничных локаций, 
подготовив инфраструктуру 
и обеспечив работу торговых 
и развлекательных площадок.

С 16 декабря по 7 января бу-
дет работать торговая ярмарка 
на улице Кирова в районе Теа-
трального сквера. Свою продук-
цию там представят самозанятые 
мастера. С 28 по 30 декабря на 
пешеходной части улицы Театральной 
состоится трехдневная ярмарка, где ка-
лужане и гости города смогут купить 
фермерские продукты. 23 декабря фер-
мерская ярмарка пройдет в Людиново 
(ул. Урицкого, 7, Центральный город-
ской рынок). С 30 декабря по 7 янва-
ря также в Людиново начнет работу яр-
марка «Рождество на Ломпади‑2024», 
организованная администрацией Лю-

диновского района совместно с Управ-
лением развития туризма Калужской 
области при поддержке предпринима-
телей региона.

Событийные мероприятия с привле-
чением представителей малого и сред-
него предпринимательства (МСП) и са-
мозанятых —  один из новых меха-
низмов поддержки бизнеса, который 
успешно использует Агентство разви-
тия бизнеса Калужской области.

Бесплатное участие бизнеса 
в областных и городских меро-
приятиях —  это возможность ре-
ализовать свою продукцию и по-
лучить прибыль, привлечь новых 
клиентов, выйти на новый уро-
вень развития.

Если у вас есть желание за-
явить о себе и присоединиться 

к дружной команде предпринимателей, 
участвующих в организации празднич-
ных мероприятий со своей продукцией, 
добро пожаловать!

За дополнительной информаци-
ей по участию в новогодних ярмар-
ках обращайтесь на горячую линию 
калужского центра «Мой бизнес»:  
+7 (4842) 207337.

Режиссер и художественный руководитель Театра на Малой 
Бронной Константин Богомолов в рамках выставки «Рос-

сия» презентует 12 документальных моноспектаклей о людях, 
повседневная работа и энергия которых ежедневно меняют 
страну к лучшему. Цель проекта —  показать, что каждый мо-
жет быть настоящим героем и каждая жизнь важна и ценна.

Организаторы приглашают жителей региона подать заявку 
на участие в проекте и стать тем, о ком расскажут на главной 
сцене России.

Проект будет реализован в несколько этапов.
Подготовительный (декабрь‑ февраль 2023/24): любой рос-

сиянин старше 18 лет может оставить заявку на сайте проекта 
https://голоса‑ страны.рф и рассказать свою историю из жиз-
ни. В конце декабря команда проекта во главе с художествен-
ным руководителем отберет 12 лучших историй. В январе дра-
матурги и фотографы приедут к их авторам, чтобы создать те-
атральные пьесы.

Репетиционный (февраль 2024): команда проекта приступит 
к репетициям на сцене театра. Поставят спектакли известные 
театральные режиссеры, а роли героев из народа исполнят За-
служенные артисты РФ Виктор Вержбицкий, Александра Ребе-
нок, Игорь Миркурбанов, Александр Збруев и другие.

Показы спектаклей (март 2024): премьеры 12 спектаклей со-
стоятся в марте 2024 года на фестивале «Россия» на ВДНХ. Вход 
на показы бесплатный. Трансляции показов будут организова-
ны в социальной сети ВКонтакте в сообществе «Культура.РФ».

По итогам проекта также будет издана книга, в которую вой‑
дут истории всех героев и их фотосессии. Каждый участник по-
лучит свой экземпляр, а также станет героем интервью в реги-
ональных СМИ.

Прием заявок продлится до 20 декабря 2023 года. Результаты 
будут объявлены на сайте https://голоса‑ страны.рф.

Проект реализуется при поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив.

КАЛУЖАНЕ МОГУТ КАЛУЖАНЕ МОГУТ 
СТАТЬ ПРОТОТИПАМИ СТАТЬ ПРОТОТИПАМИ 
ГЕРОЕВ СПЕКТАКЛЕЙ ГЕРОЕВ СПЕКТАКЛЕЙ 
КОНСТАНТИНА КОНСТАНТИНА 
БОГОМОЛОВАБОГОМОЛОВА

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ ЗОВУТ УЧАСТВОВАТЬ В НОВОГОДНИХ ЯРМАРКАХПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ ЗОВУТ УЧАСТВОВАТЬ В НОВОГОДНИХ ЯРМАРКАХ

Ф
ОТ

О:
  А

ге
нт

ст
во

 р
аз

ви
ти

я б
из

не
са

 К
ал

уж
ск

ой
 о

бл
ас

ти

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ЗАНЯЛА ПЕРВОЕ МЕСТО КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ЗАНЯЛА ПЕРВОЕ МЕСТО 
ПО ЦФО В РЕЙТИНГЕ «ВОДА РОССИИ»ПО ЦФО В РЕЙТИНГЕ «ВОДА РОССИИ»
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В профессиональном конкурсе «Луч-
шая библиотека-2023» библиотека 

д. Митяево заняла второе место.

Получить высокую оценку коллег в но-
минации «Лучшие библиотечные практи-
ки по гражданско‑ патриотическому вос-

питанию и просвещению» это учреж-
дение смогло благодаря работе своего 
библиотекаря Анастасии Прошиной. По-
мимо основной работы она активно за-
нимается общественной в составе во-
лонтерского движения Боровского рай-
она «СВОй тыл».

ПРИЗНАНИЕ

БОРОВСКАЯ СЕЛЬСКАЯ БИБЛИОТЕКА БОРОВСКАЯ СЕЛЬСКАЯ БИБЛИОТЕКА 
СТАЛА ОДНОЙ ИЗ ЛУЧШИХСТАЛА ОДНОЙ ИЗ ЛУЧШИХ

Конец года —  традиционное время 
подводить итоги. Это и сделали на 

площадке калужской филармонии, где 
состоялось торжественное награжде-
ние победителей конкурсов в сфере 
культуры.

Профильное министерство оце-
нило работу сотрудников музейно‑ 
выставочного центра. В конкурсе на 
лучшее учреждение культуры и искус-
ства «Душа земли Калужской» боров-
чане заняли третье место.

Для Боровска стало доброй традици-
ей —  в канун Нового года проводить кон-
курс «Нечужая игрушка». Её участниками 
становятся юные жители города, которые 
своими руками делают новогодние укра-
шения, вешают их на главную ёлку города 
на площади Ленина, высылают фото сво-
ей поделки администрации, а потом полу-
чают от неё подарок.
СЕЙЧАС ОБЪЯВЛЕН НОВЫЙ КОН-
КУРС. ЧТОБЫ СТАТЬ УЧАСТНИКОМ 
НЕОБХОДИМО:

 Подписаться на сообщество ад-
министрации г. Боровска «ВКонтакте» 
https://vk.com/vkborovsk1358

  Сделать игрушку, украсить ей город-
скую елку и сфотографировать.

  До 26 ДЕКАБРЯ включительно опу-

бликовать фото на своей странице в ВК c 
пометками: #нарядимёлкувместе «НЕчу-
жая игрушка» с обязательным указанием 
ФИО автора игрушки. ФИО+фото с игруш-
кой на городской елке можно отправить 
по электронной почте admborovsk@
yandex.ru

Награждение участников состоится 
с 25 по 28 декабря включительно в адми-
нистрации г. Боровска с 08.00 до 17.00 
(ул.Советская, д. 5, 2 этаж).
ПОДРОБНЕЕ ОБ АКЦИИ:

 6–61–31,
  89605212529 или через кнопку груп-

пы «Написать сообщение».

Не забудьте открыть профиль в ВК, что-
бы фото было доступно для просмотра.

Глава администрации Сергей 
Галкин обратился к жителям 

Балабанова с просьбой сооб-
щать в диспетчерскую служ-
бу о людях, которым в период 
обильного снегопада требуется 
помощь. Взять шефство город 
готов над одинокими пожилыми 
людьми, проживающими в част-
ном секторе, которым сложно 
расчищать территорию возле 
своих домов.

Для привлечения внимания 
Сергей Галкин опубликовал фото 
утонувшего в сугробе дома. Сни-
мок он взял из интернета, но го-
ворит, что не надо дожидаться, 
когда подобная ситуация случит-
ся в Балабанове. А потому про-
сит оперативно сигнализировать 
в диспетчерскую службу города 
 8 48438 2 25 67

Установку новогодних ёлок в этом го-
роде выполнили быстрее, чем другие 

поселения Боровского района, но офи-
циальное открытие главной из них —  на 
площади перед городским Домом культу-
ры —  состоится только 16 декабря.

В этот субботний день детвору ожи-
дает первый новогодний праздник —  
интерактивно‑ игровая программа «Вол-
шебные часы Деда Мороза» с конкурсами, 
танцами и встречей главного волшебни-
ка. Начало мероприятия в 12:00.

В этот день в Балабанове ожидается на-
шествие Дедов Морозов. Здесь пройдёт 
их парад, принять участие в котором смо-
жет любой желающий. Главное условие —  
наличие костюма Деда Мороза или друго-
го новогоднего образа.

Сбор участников возле первой школы 
в 11:40.

НАГРАДА

КОНКУРС

ПОДДЕРЖКА

ПРАЗДНИК 

В БОРОВСКЕ ВНОВЬ СОБИРАЮТ В БОРОВСКЕ ВНОВЬ СОБИРАЮТ 
ИГРУШКИ НА ГОРОДСКУЮ ЁЛКУИГРУШКИ НА ГОРОДСКУЮ ЁЛКУ

ЗАСЫПАННЫМ СНЕГОМ ПОЖИЛЫМ ЗАСЫПАННЫМ СНЕГОМ ПОЖИЛЫМ 
БАЛАБАНОВЦАМ БУДУТ ПОМОГАТЬБАЛАБАНОВЦАМ БУДУТ ПОМОГАТЬ

В БАЛАБАНОВЕ ОТКРОЮТ В БАЛАБАНОВЕ ОТКРОЮТ 
ГЛАВНУЮ ЁЛКУГЛАВНУЮ ЁЛКУ

БОРОВСКИЙ МВЦ СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ БОРОВСКИЙ МВЦ СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ 
РЕГИОНАЛЬНОГО КОНКУРСАРЕГИОНАЛЬНОГО КОНКУРСА
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09 декабря 
Концерт Народного артиста России Олега 

Погудина с программой «Избранное». Начало 
18.00 12+
10 декабря 

При поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив, «Территории культуры 

Росатома —  Всероссийский тур «Спасибо 
Земляки». Концерт группы «123 Полк» 

с программой «Время правды». Начало 18.00 
12+

16 декабря 
Концерт –победитель спецконкурса «Единство 
в музыке» Президентского фонда культурных 

инициатив.
Начало 16.00 6+

21 декабря 
Лекция совместно с городским отделением 

Всероссийского Общества Знания —  «Калужские 
следы Пиковой дамы». Начало 11.00 12+

23 декабря 
Русский классический театр балета. Балет 

«Щелкунчик». Начало 18.00 0+
24 декабря 

Рождественский концерт —  «Три девицы 
в Новогоднюю ночь» Начало 18.00 6+

27 декабря 
Новогодний концерт вокального проекта 

«Новые голоса» —  «Пока часы 12 бьют». Начало 
19.00 6+

30 декабря 
Детское цирковое представление —  «Цирк Деда 

Мороза».
Начало 12.00 0+

3 января 
Детский музыкальный спектакль в стилистике 
русских народных сказок «Зачарованный лес 

или Волшебная свирель ». Принимаются заявки 
от организаций. Начало 12.00 0+

5 января 
Детское цирковое представление. «Ёлка. 

Щенячий дозор спасает Новый год». Начало 
12.00 0+
14 января 

Вечер романсов с живым аккомпанементом —  
«Иеромонах Фотий. Добрый концерт». Начало 

18.00 6+

Телефоны кассы:  39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Ре
кл

ам
а.

РекламаВ УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

ЮРИСКОНСУЛЬТ
Требования к кандидату: имеющее 
или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: сменный график, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.
РАБОЧИЙ ПО КОМПЛЕКСНОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮ И РЕМОНТУ 
ЗДАНИЙ
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Требуется уборщица, дворник.  Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Реклама.

��

��

��

��

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:

 управляющий;
 инженер- теплотехник;

 офис-менеджер;
 мастер 

общестроительных, 
ремонтных и отделочных 

работ;

 газосварщик;
 слесарь- сантехник;

 электрик, 
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА: ПО РЕЗУЛЬТАТАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ.

МП «Дом учёных» приглашает:
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РАДОСТЬ

 СИТУАЦИЯ

Вес самого крупного ма-
лыша, рождённого в ро-

дильном отделении Боров-
ской ЦРБ в минувшем меся-
це, 4470 гр. при рост 55 см. 
Он стал четвёртым ребён-
ком счастливых родителей 
из райцентра.

А вот малыш с наименьшим 
весом —  2520 гр. при росте 
51 см пополнил численность 
жителей г. Балабаново.

Всего за ноябрь боровские 
акушеры помогли появиться 
на свет 61 ребенку, из них 35 
мальчиков и 26 девочек.

НОЯБРЬСКИЙ БОГАТЫРЬ СТАЛ НОЯБРЬСКИЙ БОГАТЫРЬ СТАЛ 
ЧЕТВЁРТЫМ РЕБЁНКОМ В СЕМЬЕЧЕТВЁРТЫМ РЕБЁНКОМ В СЕМЬЕ

РЯДОМ С НАМИ

Большую чёрную лужу на снегу 
заметили жители улицы Молодеж-
ной, также сообщившие о подозри-
тельном запахе, похожем на масло 
или солярку. Их версией появления 
этого тёмного пятна на экологии го-
рода, естественно, стал слив с ассе-
низаторной машины. Частично это 
подтверждают и выезжавшие на 
место глава администрации Ермо-
лино Евгений ГУРОВ и специалист 
Экоцентра Владимир ЦВЕТКОВ.

— Сказать, что это за субстан-
ция, конкретно сходу нельзя. В на-
стоящий момент на неё уже нава-
лил слой снега и  какого‑то спец-

ифичного запаха не чувствуется. 
По общим признакам действи-
тельно похоже на ассенизаторов. 
Для экологии ущерб минималь-
ный, но сама ситуация заставляет 
задуматься, —  отметил Владимир 
Алексеевич.

В свою очередь возглавляющий 
администрацию района Николай 
КАЛИНИЧЕВ призвал докопаться до 
сути и установить виновных.

— Необходимо разобраться, что 
произошло, и постараться устано-
вить виновных. Может быть рядом 
есть камеры или найдутся свиде-
тели. В любом случае, обратить-

ся в правоохранительные органы 
необходимо, —  считает Николай 
Александрович.

Найти нарушителей, безуслов-
но, дело важное. Но тут на ум сра-
зу приходит другой нюанс, на кото-
рый тот же Цветков указывал еще 
при обсуждении прошлой подобной 
ситуации. Дело в том, что на терри-
тории района нет точки для приема 
отходов от ассенизаторов. По фак-
ту, сливать свой «груз» работаю-
щим в этой сфере предпринимате-
лям некуда, но между тем их услуги 
населению необходимы.

Этот вопрос поднимался, ког-
да планировалась реконструкция 
ермолинских очистных, но «про-
давить» эту идею так и не смогли. 

Однако  что‑то делать в данном на-
правлении придётся.

Точки приема Боровскому району 
необходимы. Этого мнения придер-
живается и начальник боровского 
участка ГП«Калугаоблводоканал» 
Николай ПРОКУРАТОВ. Его канали-
зационное хозяйство также стра-
дает от несанкционированных сли-
вов ассенизаторов. Эту проблему 
он уже обсуждал с руководством 
в Калуге.

По мнению Николая Калиничева, 
Боровскому району нужны три та-
ких точки —  по одной на каждый го-
род. Поскольку вряд ли откаченные 
в Боровске отходы  кто‑то повезёт 
в другой край района, чтобы слить 
их законно.

Но несмотря на правильный по-
сыл эта идея пока сложно реали-
зуема. Как рассказал Цветков, обо-
рудование одной точки слива обхо-
дится от 5 до 15 миллионов руб лей.

Ждать такой щедрости от го-
спредприятия, у которого нет денег 
практически ни на что, не приходит-
ся, тем более что следом за Боров-
ским с таким запросом могут потя-
нуться и другие районы Калужской 
области. Так что неплохо было бы 
дождаться от ГП хотя бы одного по-
добного объекта. Но  что‑то подска-
зывает, что эта мечта ещё долго не 
будет преобразована в план.

 ► Степан ФЕДОРОВ

На прошлой неделе в Ермолино случилось происшествие: 
жители ул. Молодёжной обнаружили на соседней окраине 
леса черную и пахучую лужу.
Районная администрация поручила местным чиновникам 
и сотруднику Экологического центра разобраться в ситуации. 
Проведённое ими обследование непонятной жижи ситуацию 
не прояснило, но зато в очередной раз напомнило о важной 
проблеме.

ТОЧКИ СЛИВА ДЛЯ АССЕНИЗАТОРОВ ПРОСЯТ ТОЧКИ СЛИВА ДЛЯ АССЕНИЗАТОРОВ ПРОСЯТ 
У БЕДНОГО МОНОПОЛИСТАУ БЕДНОГО МОНОПОЛИСТА



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Балабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


